

## **Italia-Argentina: Reunión bilateral en nombre de la defensa civil.**

En el Consejo Regional del Lacio, tuvo lugar una reunión entre Marino Fardelli, Defensor Civil del Lacio y Presidente de la Coordinación de Defensores Civiles Italianos, y Walter Domingo Martello, Vice Defensor Civil General de la Provincia de Buenos Aires. También estuvieron presentes Rita Cutini y Marinella Perciballi, representando a la Oficina del Garante de la Infancia y la Adolescencia, ocupada por Mónica Sansoni, y Federico Giannone por Co.re.com. (Comité Regional de Comunicaciones) Lazio, presidido por Maria Cristina Cafini, junto con el Jefe de Gabinete de la Presidencia del Consejo Regional, Dr. Pollari. Entre los consejeros presentes, estuvieron Edy Palazzi y Marietta Tidei.

El propósito de la reunión fue intercambiar experiencias entre las dos instituciones, y este objetivo se logró plenamente con un compromiso de continuar en el futuro. Inicialmente, las representantes de la Oficina del Garante de la Infancia informaron sobre sus funciones: la Dra. Cutini enfatizó cómo los problemas relacionados con la infancia se han exacerbado por la pandemia. El problema de la soledad de los jóvenes es significativo: según una estimación, hay cien mil jóvenes afectados. Además, la cuestión de la pobreza material y educativa entre los jóvenes es grave, concluyó Cutini. La Dra. Perciballi informó sobre las actividades del Garante relacionadas con la juventud: principalmente relacionadas con la escuela, pero también abarcando la vida fuera de las instituciones escolares, que son los principales ámbitos de actividad para el Garante Sansoni.

Las leyes fundacionales, tanto para el Garante como para el Defensor Civil, están desactualizadas, dijo Fardelli, y además, el Lacio aún carece de un garante del derecho a la salud, un papel que actualmente cumple el propio Defensor Civil. De hecho, hay un par de regiones italianas que aún carecen de un defensor civil. La consejera Edy Palazzi elogió el trabajo del Defensor Civil, pero enfatizó la necesidad de un esfuerzo colectivo para proteger los derechos de los ciudadanos, especialmente los jóvenes.

Luego, el Dr. Martello tomó la palabra, afirmando que los problemas en Argentina se ven exacerbados por la pobreza, con aproximadamente el 50 % de los jóvenes estimados viviendo por debajo del umbral de pobreza. El Defensor del Pueblo argentino no ha sido elegido durante 14 años debido a la falta de acuerdo entre la Cámara y el Senado argentinos, ambos deben estar de acuerdo con el nombramiento. Esta falta de acuerdo es causada por la situación política altamente fragmentada de Argentina, agregó Martello. Solo nueve de las 24 provincias en Argentina tienen actualmente un defensor del pueblo elegido.

Solía haber una figura del Defensor del Pueblo, principalmente activa en el campo de la comunicación, pero ha sido abolida. Luego está el Defensor de los Niños, que solo está establecido a nivel nacional. También existe una figura que defiende los derechos de los turistas. Sin embargo, estas funciones también las ejerce el Defensor Civil. Desafortunadamente, la figura del Defensor Civil es vista por la administración pública argentina casi como la de un enemigo, a pesar de que existe una prohibición de afiliación política como condición para ocupar el cargo, agregó Martello. El Defensor argentino luego describió los principales ámbitos de su actividad, de los cuales quería dejar un rastro para su colega Fardelli a través de documentos que donó, especialmente sobre el tema de la lucha contra el alcoholismo, que es una verdadera plaga social en Argentina, concluyó Martello.

"¡Bienvenido sea una figura de garantía como la del defensor civil, que lucha sobre todo contra la desafección de los ciudadanos hacia la política!" esta fue la línea principal de la intervención de Marietta Tidei durante la reunión.

Federico Giannone de Co.re.com intervino sobre el tema del ciberacoso, informando sobre la iniciativa de establecer una licencia digital, destinada a educar a los jóvenes sobre el uso responsable de internet. El invitado argentino comentó al respecto que, desafortunadamente, su país carece de legislación específica en este asunto

La reunión concluyó con un intercambio de regalos y el compromiso asumido por Fardelli, también en nombre de las estructuras presentes y del Consejo Regional en su conjunto, de continuar este intercambio de experiencias beneficioso para ambas instituciones.

Para ver fotos de la reunión, consulte la versión original de este artículo en italiano [aquí](#).